

NATIONS UNIES

CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE

S/2059
28 Mars 1951
FRANCAIS
ORIGINAL: ANGLAIS

NOTE EN DATE DU 26 MARS 1951 ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL
PAR LE REPRESENTANT DES ETATS UNIS D'AMERIQUE AUPRES DES
NATIONS UNIES POUR LUI TRANSMETTRE QUINZE COMMUNIQUEES PUBLIEES
PAR L'ETAT-MAJOR DU COMMANDEMENT UNIFIE DES FORCES DES
NATIONS UNIES EN COREE

Le représentant des Etats-Unis d'Amérique auprès des Nations Unies présente ses compliments au Secrétaire général des Nations Unies et a l'honneur de lui transmettre ci-joint, pour l'information du Conseil de sécurité, les communiqués suivants publiés par l'état-major du commandement unifié des forces des Nations Unies:

Communiqué spécial de la Huitième armée américaine, publié vendredi 23 mars 1951 à 16 heures 15 (vendredi 2 heures 15, heure de New-York)

Communiqué de la Huitième armée, No. 263, publié vendredi 23 mars 1951 à 20 heures (vendredi 6 heures, heure de New-York)

Communiqué des Far East Air Forces, concernant les opérations du 23 mars 1951

Communiqué des forces navales des Nations Unies concernant les opérations du 23 mars 1951

Communiqué de l'état-major du général MacArthur, No. 832, concernant la période s'étendant du 23 mars 1951, 6 heures, au 24 mars 1951, 6 heures

Communiqué de la Huitième armée, No. 264, publié samedi 24 mars 1951 à 10 heures 15 (vendredi 20 heures 15, heure de New-York)

Communiqué de la Huitième armée, No. 265, publié samedi 24 mars 1951 à 20 heures (samedi 6 heures, heure de New-York)

Communiqué des forces navales des Nations Unies, concernant les opérations du 24 mars 1951

Communiqué des Far East Air Forces, concernant les opérations du 24 mars 1951

Communiqué de l'état-major du général MacArthur, No. 833, concernant la période s'étendant du 24 mars 1951, 6 heures, au 25 mars 1951, 6 heures

Communiqué de la Huitième armée, No. 266, publié dimanche matin, 25 mars 1951

Communiqué de la Huitième armée, No. 267, publié dimanche 25 mars 1951 à 20 heures (dimanche 6 heures, heure de New-York)

Communiqué concernant les opérations navales du 25 mars 1951

Communiqué de l'état-major du général Douglas MacArthur, No. 834, concernant la période s'étendant du 25 mars 1951, 6 heures, au 26 mars 1951, 6 heures

Communiqué de la Huitième armée, No. 268, publié lundi 26 mars 1951 à 10 heures 15 - (dimanche 20 heures 15, heure de New-York)

Communiqué spécial de la Huitième armée américaine, publié vendredi à 16 heures 15 (vendredi 2 heures 15, heure de New-York)

Le général Matthew B. Ridgway, actuellement en Corée auprès de la Huitième armée, a fait, au sujet de l'opération aéroportée, la déclaration qui suit. Au cours de l'opération, le général Ridgway, est venu à bord d'un avion léger L-19 qui s'est posé sur une route, se rendre compte personnellement de la situation et cette déclaration traduit l'impression qu'il en a recueillie:

"Les troupes aéroportées qui ont été parachutées aujourd'hui ont un moral élevé. Leur atterrissage s'est effectué sans pertes notables et elles sont à l'heure actuelle en bonne voie de s'emparer de leurs objectifs. Il est encore trop tôt pour que toute réaction sérieuse provoquée chez l'ennemi par ce parachutage ait eu le temps de se manifester".

Communiqué de la Huitième armée, No. 263, publié vendredi à 20 heures
(vendredi 6 heures, heure de New-York)

Un groupement tactique américain a effectué sa jonction à Munsan à 18 heures 30 avec des parachutistes. A 14 heures des engagements légers étaient signalés à Munsan. Sur le reste du front de la Corée, les rapports ont indiqué que l'ennemi offrait une résistance légère et sporadique. Les pertes infligées à l'ennemi durant la journée du 22 mars ont été estimées à 2.650 tués ou blessés.

1. Un groupement tactique de l'armée américaine qui s'avancait au nord-nord-ouest de Seoul a effectué sa jonction à 10 heures 30 à Munsan avec des éléments de parachutistes. A 14 heures, les éléments amis avaient fait cinq prisonniers dans le secteur de Munsan, et les rapports signalaient quelques engagements avec l'ennemi.

Un autre groupement tactique est intervenu à 9 heures et n'a pas signalé de contact avec l'ennemi. Sur le reste du front occidental les rapports ont signalé des contacts légers et sporadiques avec les Communistes.

2. Sur le front central des éléments des forces des Nations Unies ont signalé quelques légers engagements avec l'ennemi; ils ont réalisé quelques gains durant la journée.

3. Sur le front oriental, les forces des Nations Unies ont continué de pousser des patrouilles offensives dans leurs secteurs.

4. Dans le secteur de la côte orientale, les forces de la République de Corée n'ont signalé aucune activité notable de l'ennemi.

Communiqué des Far East Air Forces, concernant les opérations du

23 mars

Vendredi a été lancée la plus grosse offensive aérienne entreprise en Corée contre les Communistes: les Far East Air Forces ont exécuté ce jour 1.220 missions individuelles, battant ainsi le précédent record de 1.123, établi le 16 mars. Sur ce nombre, les chasseurs et les bombardiers légers de la Fifth Air Force ont exécuté presque 800 missions pour appuyer le plus gros parachutage qui ait été effectué au cours de la campagne.

Les appareils de transport de la Trois cent-quinzième division aérienne (Combat Cargo) ont exécuté durant la journée environ 431 missions, la plupart liées au parachutage du Cent quatre-vingt-septième Regimental Combat Team, à 32 kilomètres au nord de Seoul.

Pour l'ensemble de cette opération combinée air et terre, les appareils de la Trois cent-quinzième division aérienne (Combat Cargo) ont transporté plus de 1.700 tonnes de fret et environ 5.200 passagers, y compris les transports effectués pour l'opération aéroportée qui s'est déroulée à Munsan, au nord de Seoul.

Des appareils du Trois-cent-quatorzième et du Quatre cent-trente-septième groupements de transport de personnel ont participé à l'opération qui a comporté notamment le parachutage d'obusiers, de jeeps, de matériel lourd divers, de ravitaillement et de munitions.

Le Troisième groupé de sauvetage par les airs a rempli à peu près 35 missions individuelles sur le secteur de l'Imjin, où s'est effectué le parachutage, pour évacuer les victimes qui s'étaient blessées durant la manoeuvre.

Avant le parachutage, les chasseurs, les chasseurs-bombardiers et les bombardiers légers de la Fifth Air Force avaient survolé le secteur où devait s'effectuer l'opération pour exécuter contre les positions communistes des attaques à basse altitude à la mitrailleuse, à la fusée et au napalm et des attaques à la bombe à altitude moyenne contre le personnel.

La Fifth Air Force a exécuté environ 200 missions individuelles d'appui direct dans le secteur du Premier corps de la Huitième année au sud de l'Imjin, où les parachutages ont été effectués.

Au cours de la nuit, des appareils B-26, Invader, de la Troisième escadre de bombardement et des appareils basés à terre de l'infanterie de marine rattachés à la Fifth Air Force ont observé environ 350 véhicules et 17 trains. Ils ont attaqué les 17 trains et environ 120 véhicules.

Trois des trains ont été détruits et 4 endommagés; le nombre des wagons détruits ou endommagés s'est élevé à 90.

Quinze appareils à réaction F-86, Sabre, de la Fifth Air Force ont été attaqués à 7.800 mètres environ d'altitude, au sud de Sinuiju, dans l'ouest de la Corée du nord, par trente appareils à réaction ennemis du type MIG. Avant que les chasseurs ennemis n'aient rompu le combat et se soient enfuis au nord du Yalu, le lieutenant William B. Yancey, de Highland Falls, New York, qui appartient au Quatrième groupement de chasseurs d'interception, a porté à son crédit, comme endommagés, deux des appareils communistes.

Trois formations d'appareils B-29 basés à Okinawa, appartenant à la Dix-neuvième et à la Trois cent-septième escadres de bombardement, ont

bombardé des ponts importants de chemin de fer, permanents ou temporaires, à Kogungong, localité située à quarante kilomètres au sud de Sinuiju; à Kwaksan, qui se trouve à quarante kilomètres au nord-ouest de Sinanju, et à Chongju, qui est à huit kilomètres au sud de Kwaksan. Ces ouvrages appartiennent à la grande ligne Sinuiju-Sinanju dont les Communistes ont essayé de se servir pour acheminer jusqu'au front des approvisionnements destinés à leurs troupes combattantes. Les superforteresses ont largué sur les ponts cent quatre-vingt-dix tonnes environ de bombes de démolition. L'observation a signalé que les résultats avaient été excellents; aucun tir de la DCA ennemie n'a été noté.

Les casernes de Kyomipo, localité située à 32 kilomètres au sud de Pyongyang, ont été également bombardées à vue; les rapports ont signalé que les résultats avaient été excellents.

Communiqué des forces navales des Nations Unies concernant les opérations du 23 mars

La campagne méthodique et soutenue entreprise en vue de désarticuler l'important réseau de transport de la côte orientale, s'est poursuivie durant toute la journée d'hier par des attaques combinées des forces aériennes et des forces de surface de la marine.

Les bombardiers d'attaque Skyraider, de l'aéronavale, appartenant à la Task Force de porte-avions rapides No. 77, ont démoli quatre importants ponts ferroviaires ou routiers du secteur de Kilchu-Tanchon. Dans une autre attaque couronnée de succès, des appareils Corsair de l'aéronavale, basés sur le porte-avions Valley Forge, ont réussi à faire sauter un train de munitions caché dans un tunnel.

Les forces navales groupées autour du croiseur St. Paul qui bat pavillon du contre-amiral Roscoe Hillenkoetter ont poursuivi pour la trente-cinquième journée consécutive le siège de Wonsan. Les objectifs principalement visés par les pièces de la marine dans ce noeud de transport, d'une importance vitale pour l'ennemi, ont été des ponts, des embranchements ferroviaires et des carrefours routiers.

Plus au sud, à Kosong, le croiseur Manchester a bombardé une gare de triage et son atelier de réparations, gravement endommagé de nombreux bâtiments, démoli un pont routier et pilonné un secteur où avait été signalée la présence d'un cantonnement ennemi.

A Chongjin, qui se trouve à l'extrême nord de la ligne côtière assiégée par la marine, une flottille composée des contre-torpilleurs Hollister

Ozbourn, O'Brien et Carmick a bombardé des ponts, des entrepôts, des embranchements ferroviaires et des carrefours routiers. Un grand nombre de petites embarcations ont été détruites ou endommagées.

Ce bombardement continu, qui se poursuit sur 370 kilomètres de la côte orientale de la Corée du nord, a été exécuté avec la coopération d'avions de la Task Force 77, employés comme appareils de réglage d'artillerie.

Les appareils Sunderland, de la Royal Air Force et les appareils Privateer et Mariner de l'aéronavale américaine ont exécuté les missions habituelles de reconnaissance armée et de repérage de mines. Les opérations de dragage de mines se sont poursuivies sur les deux côtes.

L'escadre des Nations Unies qui opère dans les eaux de la Corée se compose de bâtiments battant pavillons du Thailand, du Royaume-Uni, des Pays-Bas, de l'Australie, de la Nouvelle-Zélande, du Canada, de la République de Corée et des Etats-Unis.

Des bâtiments de la Septième escadre continuent de patrouiller le détroit de Fou Kien.

Communiqué de l'état-major du général MacArthur, No. 832, concernant
la période s'étendant du 23 mars, 6 heures, au 24 mars, 6 heures

Des troupes aéroportées des Nations Unies ont été parachutées avec succès vendredi matin dans le secteur de Munsan, près de l'Injin. Elles se sont emparées de leurs objectifs initiaux en ne se heurtant qu'à une opposition légère et, juste avant la tombée de la nuit, elles avaient effectué leur jonction avec une colonne blindée. Toutes les unités des Nations Unies qui garnissent le secteur occidental sont passées à l'attaque au moment où a été déclenchée l'opération aéroportée; elles ont réalisé des gains notables en se heurtant à une résistance sporadique. Dans les secteurs centre-ouest et centre-est, les forces amies ont enregistré quelques gains en se heurtant à une opposition sporadique. Sur la côte orientale, les troupes des Nations Unies ont réalisé des gains après s'être heurtées à des éléments ennemis chargés de retarder leur avance.

La campagne méthodique et soutenue entreprise en vue de disloquer le dispositif de transport ennemi de la côte orientale s'est poursuivie durant toute la journée d'hier, par des attaques combinées des forces aériennes et des forces de surface de la marine. Les bombardiers d'attaque de l'aéronavale ont détruit quatre importants ponts routiers ou ferroviaires du secteur de Songjin; ils ont également détruit un train de munitions caché dans un tunnel. Le croiseur lourd St. Paul a bombardé Wonsan, et a détruit divers objectifs militaires dans ce noeud de transport qui présente pour l'ennemi une importance vitale.

Plus au sud, à Kosong, le croiseur Manchester a pilonné des installations et du matériel ferroviaire ainsi que des cantonnements ennemis.

Les appareils des Nations Unies ont poursuivi hier la campagne d'interdiction entreprise contre les lignes de communications de l'ennemi, en attaquant les voies ferrées reliant Sinuiju, Sinanju et, vers le sud, Pyongyang. Des chasseurs et des bombardiers légers ont, par leurs attaques à la mitrailleuse et au napalm, réduit la réaction offerte par l'ennemi dans le secteur où s'est déroulée l'opération aéroportée. Au nord de la zone de parachutage, l'aviation a infligé à l'ennemi de lourdes pertes et des dégâts sérieux, réduisant ainsi les moyens dont dispose celui-ci pour résister à notre avancée. Au cours d'un combat aérien qui s'est déroulé dans l'ouest de la Corée du nord, deux appareils à réaction ennemis du type MIG ont été endommagés.

Communiqué de la Huitième armée, No. 264, publié samedi à 10 heures 15
(vendredi 20 heures 15, heure de New-York)

Les parachutistes qui ont été lâchés à Munsan le 23 mars à 9 heures n'ont tout d'abord signalé aucune résistance de l'ennemi. Par la suite, ils se sont heurtés çà et là à l'opposition de petits groupes communistes. Le groupement tactique Growdon (qui porte le nom de son commandant, le lieutenant-colonel John S. Growdon, de Pittsburgh, Pensylvanie) a effectué sa jonction à Munsan avec les troupes parachutées à 18 heures 30. Au nord d'Uijongbu, ainsi que dans le secteur s'étendant entre 24 et 27 kilomètres au nord-est de Séoul, les rapports ont signalé que l'ennemi offrait une résistance sérieuse. Sur le front central et sur le front oriental, les rapports ont signalé une résistance légère à modérée.

1. Le 23 mars à 9 heures, a été déclenché sur une zone située à l'est de Munsan un parachutage de troupes aéroportées; celles-ci ne se sont tout d'abord heurtées à aucune résistance. Par la suite, alors que les unités s'éloignaient de la zone de parachutage pour établir un périmètre de défense, elles ont rencontré çà et là l'opposition de petits groupes ennemis. Elles ont infligé à l'ennemi des pertes estimées à 150 ou 200 tués et fait 87 prisonniers. Selon les derniers rapports, les parachutistes essayaient des tirs provenant de la rive nord de l'Injin, mais n'avaient pas d'autre contact avec l'ennemi. Le groupement tactique Growdon, parti de Séoul, a déclenché une attaque dans la direction du nord-nord-ouest afin d'effectuer sa jonction avec les troupes aéroportées; il n'a signalé aucun contact avec l'ennemi, mais son avance a été ralentie par de nombreux champs de mines.

La jonction s'est effectuée à 18 heures 30 à Munsan. Au nord d'Uijongbu, des éléments de l'armée américaine ont signalé qu'ils essayaient des tirs nourris d'armes portatives et automatiques, de mortiers et d'artillerie. A 20 heures, les attaques de l'aviation et les tirs de l'artillerie amis n'étaient pas parvenus à déloger ces forces ennemies de leurs positions. Des éléments turcs se sont emparés de deux hauteurs, l'une située à 24 kilomètres au nord-est de Seoul, l'autre à 26 kilomètres au nord-est de Seoul; ils ont signalé qu'ils s'étaient heurtés dans chacun des cas à la forte résistance d'éléments ennemis estimés à une compagnie. A 17 heures, ces positions ennemies avaient été prises. A 17 heures 30, des rapports signalaient qu'un important groupe ennemi offrait une forte résistance sur une hauteur située à 27 kilomètres au nord-est de Seoul. A 20 heures 30, les éléments alliés ont rompu le contact.

2. Sur le front central, les rapports ont signalé durant la journée une résistance légère de l'ennemi. Les forces des Nations Unies ont continué d'exécuter des attaques de sondage en territoire occupé par l'ennemi au nord de Chunchon. A six kilomètres au nord-nord-ouest de Hangye, les rapports ont signalé que des ennemis, en nombre inconnu, offraient une résistance opiniâtre.

3. Sur le front oriental, les forces amies ont réalisé des gains limités; les unités ont continué de pousser des patrouilles offensives en avant de leurs positions respectives; des éléments ennemis dont l'importance atteignait une compagnie ont offert une résistance légère à modérée. A onze kilomètres à l'est-nord-est de Hangye, l'ennemi a offert une résistance opiniâtre.

4. Le 22 mars à 14 heures, une patrouille des forces de la République de Corée a eu un engagement au nord-nord-ouest de Kangnung avec un élément ennemi estimé à une compagnie.

Communiqué de la Huitième armée, No. 265, publié samedi à 20 heures
(samedi 6 heures, heure de New-York)

Sur le front occidental, les rapports ont signalé que l'ennemi offrait une résistance variable allant de légère à forte; à 14 heures, un élément ennemi estimé à un bataillon a lancé une contre-attaque au nord-est de Seoul.

Sur le reste du front de la Corée il n'a été signalé aucune activité notable de l'ennemi.

Les pertes infligées à l'ennemi le 23 mars ont été estimées à 3.450 tués ou blessés environ.

1. Au nord-nord-ouest de Seoul, les forces des Nations Unies ont réalisé certains gains au cours de la journée; elles ont signalé que l'ennemi offrait une résistance légère et sporadique. Au nord-nord-est de Seoul, les rapports ont signalé que l'ennemi offrait une résistance variant de légère à forte; à 14 heures, un élément ennemi estimé à un bataillon a lancé une contre-attaque au nord-est de Seoul.

2. Sur le front central, les rapports ont signalé que l'ennemi offrait une résistance légère; les forces des Nations Unies ont poursuivi leur avance à l'ouest de Chunchon et les patrouilles ont exécuté des sondages en territoire ennemi, au nord et au nord-est de cette localité.

3. Sur le front oriental de la Corée, les forces des Nations Unies ont continué de manifester une grande activité de patrouilles et ont signalé une résistance légère et sporadique de l'ennemi.

4. Dans le secteur de la côte orientale, il n'a été signalé aucune activité notable de l'ennemi.

Communiqué des forces navales des Nations Unies, concernant les

opérations du 24 mars

Par leurs attaques combinées, les forces aériennes et les forces de surface de la marine ont continué de détruire méthodiquement les lignes de communication de l'ennemi et de prêter leur appui direct aux forces terrestres.

Les appareils Sea Fury et Firefly de la marine britannique, basés sur le porte-avions léger Theseus, ont attaqué des objectifs divers dans la partie occidentale de la Corée du nord. Au cours d'une mission d'appui direct exécutée près d'Uijongbu, ils ont détruit un dépôt de munitions et ont infligé à l'ennemi de lourdes pertes. Près de Sinmak, ils ont détruit un dépôt de carburant et de nombreux camions. Près de Choksong, ils ont gravement endommagé un pont de chemin de fer. Près d'Ongjin, ils ont atteint un train et, en de nombreux endroits, ils ont sectionné les voies. Ils ont endommagé les bâtiments voisins de la piste d'atterrissage de Sariwon.

Les pilotes de la Task Force 77 ont attaqué de nombreux rassemblements de personnel ennemi dans la région de Munsan-Uijongbu; ils ont enregistré d'excellents résultats. Plusieurs importants groupes ennemis qui bloquaient l'avance des forces amies ont essuyé des pertes s'élevant de 60 à 80% de leurs effectifs. Un gros dépôt de munitions et d'essence a été détruit. En rentrant de ces missions d'appui direct, les pilotes ont déclaré que ces attaques aériennes avaient été mieux coordonnées qu'aucune de celles auxquelles ils avaient participé jusqu'à présent.

Ailleurs, les pilotes de l'aéronavale ont continué de désarticuler les grandes lignes et les noeuds de transport importants de l'est de la Corée du nord. Entre Wonsan et Chorwon, ils ont sectionné les voies en dix endroits. Ils ont démoli l'une des arches d'un pont de chemin de fer. Près de Wonsan, ils ont abattu un pont de chemin de fer qui avait été récemment réparé. A Hwachang, ils ont démoli l'une des arches d'un pont routier. Sur la ligne de Hwachang à Kowon, ils ont sectionné les voies en 17 endroits, et détruit un chevalet portant une voie de détournement.

A Kosong, le bombardement de dix immeubles y a provoqué de grosses explosions. A Kanson, les pilotes ont fait sauter un dépôt de munitions. Près de Wonsan, ils ont provoqué un glissement de terrain qui a recouvert un tronçon de voies ferrées. Au sud d'Anbyon, dans une zone industrielle, ils ont bombardé des bâtiments servant d'entrepôt. Près de Sinbang, ils ont détruit une caserne.

Les forces de surface ont maintenu le siège de la côte orientale de la Corée du nord en vue d'y bloquer la circulation: les bâtiments de guerre ont pointé leurs pièces sur Wonsan, sur Songjin et sur divers autres points de la côte occupés par l'ennemi.

Le croiseur lourd St. Paul a fait tirer ses pièces de 203mm sur d'importants ponts routiers et ferroviaires, embranchements et carrefours, emplacements d'artillerie et autres objectifs situés à Wonsan, qui a subi sa 36ème journée consécutive de siège. Les batteries principales à longue portée du St. Paul ont été appuyées par les pièces de 127mm des contre-torpilleurs Forest Royal, Hank et English et de la Frégate britannique Black Swan.

Un autre Task Group, composé de destroyers, a violemment bombardé toute la journée et toute la nuit le noeud de transport très important de Songjin, qui subit depuis 17 jours le siège de la flotte. Durant le bombardement d'hier, l'ennemi fit rouler une pièce anti-aérienne hors d'un tunnel au nord de la ville pour qu'elle ouvre le feu sur un appareil de la Task Force 77 qui réglait le tir des bâtiments de guerre. Le contre-torpilleur O'Brien ouvrit le feu sur la batterie et la réduisit immédiatement au silence. Les autres bâtiments qui ont participé au bombardement de Songjin ont été le contre-torpilleur-dragueur de mines Carmick et la frégate Burlington.

Plus au sud, à l'extrémité orientale du front, les bâtiments de la marine américaine ont fait donner leur artillerie pour appuyer l'avance des forces terrestres. Ils ont pointé leurs pièces sur des rassemblements de personnel et des emplacements de mortiers.

Les forces navales chargées du bombardement et du blocus de la côte orientale sont placées sous le commandement du contre-amiral Allen E. Smith.

Les appareils Martin Mariner et Convair Privateer de l'aéronavale américaine et les appareils Sunderland de l'aéronavale britannique ont exécuté les missions habituelles de reconnaissance armée et de repérage de mines. Les opérations de dragage de mines se sont poursuivies sur les deux côtes.

L'escadre des Nations Unies qui opère dans les eaux de la Corée se compose de bâtiments battant pavillons du Thaïland, des Pays-Bas, de la

Nouvelle-Zélande, du Canada, de l'Australie, du Royaume-Uni, de la République de Corée et des Etats-Unis. L'ensemble des forces navales des Nations Unies en Extrême-Orient est commandé par le vice-amiral C. Turner Joy, de la marine américaine.

Des unités de la Septième escadre continuent de patrouiller le détroit de Fou Kien.

Communiqué des Far East Air Forces, concernant les opérations

du 24 mars

Les appareils des Far East Air Forces ont exécuté samedi environ 1020 missions individuelles; concentrant leurs attaques sur les voies de communications entre le Yalu et le front, les bombardiers moyens, les bombardiers légers et les chasseurs-bombardiers ont porté leurs coups sur 300 kilomètres environ de l'un des principaux itinéraires utilisés par les Communistes en Corée.

Au cours de cette opération massive entreprise pour enlever à l'ennemi la possibilité d'acheminer munitions et renforts aux forces qui sont en train de se regrouper, l'aviation a détruit ou endommagé des ponts de routes et de chemins de fer, des tunnels, des voies, des locomotives et des wagons de marchandises.

L'artère qui a été attaquée hier traversée à peu près en son milieu, de la Mandchourie en Corée à Manpojin, la frontière nord séparant la Mandchourie de la Corée; elle se dirige de là vers le sud en inclinant légèrement vers l'ouest vers Huichon puis vers Kunu et Anju-Sinanju, où elle se joint à l'artère de la côte occidentale venant de Sinuiju. De là elle s'oriente vers le sud, traverse Pyongyang et atteint Kaesong, base d'approvisionnement avancée des Communistes.

Des superfortereses B-29, basées à Okinawa, du Far East Air Forces Bomber Command, ont atteint cinq ponts de chemin de fer, deux juste au sud de Manpojin et un dans chacune des trois localités de Huichon, Kunu et Sukchon. Les équipages des B-29, qui appartiennent à la Dix-neuvième et à la Trois cent-septième escadres de bombardement, ont vu leurs

explosifs infliger des dégâts considérables à ces ouvrages.

Les chasseurs-bombardiers de la Fifth Air Force ont porté leurs attaques sur la portion de l'artère située au sud d'Anju, contre les ponts routiers et les ponts de chemin de fer; ils en ont endommagé un à Anju, un au sud d'Anju, deux entre Sukchon et Pyongyang, un entre Sunchon et Pyongyang, un au sud de Chunchon et quatre entre Sinmak et Kaesong. Dans les environs de Kaesong, ils ont endommagé trois tunnels.

Bloqués par les dégâts subis par les ponts et les tunnels, les trains ont offert des cibles plus aisées aux attaques de nuit des bombardiers légers B-26, Invader, de la Troisième escadre de bombardement et aux attaques de jour des appareils à réaction F-80, Shooting Star, du Quarante-neuvième groupement de chasseurs-bombardiers. A la suite de ces attaques, onze locomotives et 160 wagons ont été soit détruits soit endommagés.

D'autres appareils de la Fifth Air Force ont survolé le front et les zones de regroupement de l'ennemi; ils ont endommagé ou détruit 170 véhicules, 1.200 bâtiments occupés par l'ennemi, 15 emplacements d'artillerie et 13 dépôts de matériel, de munitions ou de carburant. Les pilotes de la Fifth Air Force et des appareils australiens et sud-africains ainsi que des appareils basés à terre de l'infanterie de marine qui lui sont rattachés ont signalé qu'ils avaient infligé à l'ennemi des pertes dépassant 400 tués ou blessés.

Ces pertes ont été infligées à des éléments ennemis qui s'étaient constitués en noeuds de résistance en avant des forces terrestres des

Nations Unies et à quelques petits éléments de partisans communistes.

Attaqué au sud du Yalu par un appareil à réaction F-86, Sabre, du Quatrième groupement de chasseurs d'interception, un appareil MIG-15 a été signalé comme probablement détruit. Au cours de leurs patrouilles, des appareils F-86 ont observé le long du Yalu six escadrilles au moins d'appareils MIG, représentant en tout une trentaine d'appareils, mais, à l'exception unique indiquée ci-dessus, les appareils ennemis ont réussi à rejoindre leur "sanctuaire" en Mandchourie dès l'approche des avions des Nations Unies.

La nuit dernière, des appareils B-26 et des appareils de l'infanterie de marine placés sous le commandement tactique de la Fifth Air Force ont observé environ 220 véhicules ennemis; ils en ont endommagé ou détruit presque cinquante. Quinze des véhicules qu'ils ont attaqués remorquaient des pièces de campagne sur des routes situées au nord du front.

La Trois cent-quinzième division aérienne (Combat Cargo) a exécuté plus de 200 missions individuelles et a transporté presque 800 tonnes de fret en Corée. Elle a ravitaillé par les airs le Cent-quatre-vingt-septième Regimental Combat Team et d'autres éléments avancés des forces des Nations Unies auxquels elle a parachuté presque 200 tonnes d'approvisionnements. Le tableau définitif des missions exécutées par les appareils des Far East Air Forces durant la grosse offensive de vendredi s'est réduit de 1.254, chiffre préliminaire, à 1.220, chiffre final; mais même ainsi réduit, ce chiffre représente toujours le plus grand nombre de missions individuelles exécutées au cours d'une journée depuis le début de la guerre de Corée.

Communiqué de l'état-major du général MacArthur, No. 833, concernant
la période s'étendant du 24 mars, 6 heures, au 25 mars, 6 heures

Les forces terrestres des Nations Unies ont poursuivi samedi leur offensive en se heurtant à une résistance croissante de l'ennemi. Au nord-ouest de Seoul, nos unités ont réalisé des gains notables en se heurtant à une résistance légère. Au nord et à l'est d'Uijongbu et dans le secteur montagneux de Chaun, sur le front central, l'avance s'est poursuivie malgré la résistance opiniâtre de l'ennemi. Sur la côte orientale, les unités des forces de la République de Corée, appuyées par l'artillerie des bâtiments de la flotte, ont réalisé des progrès satisfaisants.

Les bâtiments de surface de la flotte ont poursuivi leurs attaques contre les noeuds importants du dispositif de transport ennemi de la côte orientale, notamment contre des embranchements ferroviaires et des carrefours routiers proches de Wonsan et de Songjin. Sur la côte occidentale, les appareils de l'aviation embarquée britannique et américaine ont prêté leur appui direct aux forces terrestres dans le secteur de Munsan-Uijongbu.

Les appareils basés à terre ont poursuivi avec succès la campagne d'interdiction entreprise contre les artères de ravitaillement de l'ennemi; ils ont également continué tout le long du front de prêter leur appui direct aux unités des forces terrestres.

Communiqué de la Huitième armée, No. 266, publié dimanche matin

Dans le secteur de Munsan, l'ennemi a continué d'offrir une résistance légère et sporadique. Au nord-nord-est d'Uijongbu et à l'est-nord-est de cette localité, les rapports ont signalé que l'ennemi avait offert durant la journée une résistance très ferme. A l'ouest-nord-ouest de Chongpyong, les forces amies se sont heurtées à une résistance intense et opiniâtre de forces ennemies dont l'importance a été estimée à deux régiments. Le long du front central, l'ennemi a continué d'offrir une résistance "légère à modérée" et, sur le front oriental, les patrouilles ont signalé une résistance légère et sporadique.

1. Dans le secteur de Munsan, les forces des Nations Unies ont essuyé au cours de la nuit des tirs sporadiques d'artillerie et de mortiers. Au cours d'engagements qui se sont déroulés à l'est et au sud de Munsan, elles ont fait 91 prisonniers. Au nord-nord-est d'Uijongbu, les forces des Nations Unies ont été engagées durant toute la journée contre des forces ennemies estimées à deux bataillons.

Au corps à corps, les éléments amis ont contraint l'ennemi d'abandonner des hauteurs où ils se sont installés à 18 heures 55. A l'est-nord-est d'Uijongbu, un élément ennemi estimé à un bataillon a offert durant toute la journée une résistance très ferme. A l'est-nord-est d'Uijongbu, un élément ennemi de l'importance d'une compagnie a déclenché à 22 heures 30 une contre-attaque: celle-ci avait été repoussée à 22 heures 45. Des forces turques ont attaqué des forces ennemies estimées à un régiment et se sont emparées d'une hauteur située à l'ouest-nord-ouest de Changdong,

après que les défenseurs ennemis eussent été soumis à des attaques répétées de l'aviation et à des tirs de concentration de l'artillerie. A l'ouest-nord-ouest de Changdong et au nord-ouest de cette localité, les forces des Nations Unies ont réalisé durant la journée quelques gains en se heurtant à la résistance opiniâtre de forces ennemies estimées à deux régiments.

2. A l'ouest et au nord-ouest de Chunchon, les forces de la République de Corée ont signalé que l'ennemi offrait une résistance légère. Au nord-nord-ouest et au nord-est de Chunchon, des patrouilles amies ont rencontré chez l'ennemi une résistance légère à modérée. Au nord-nord-ouest de Hangye, des éléments des forces des Nations Unies ont signalé une résistance "modérée à ferme" de l'ennemi.

3. A l'est de Hangye, les forces amies ont activement patrouillé leurs secteurs respectifs en rencontrant chez l'ennemi une résistance légère et sporadique.

4. Au nord-nord-ouest de Kangnung, les forces de la République de Corée ont dispersé le 23 mars un élément ennemi estimé à deux compagnies. Le 24 mars elles ont signalé que la résistance ennemie était légère ou nulle.

Communiqué de la Huitième armée, No. 267, publié dimanche à 20 heures
(dimanche 6 heures, heure de New-York)

Les rapports provenant du front de la Corée ont signalé que l'ennemi offrait une résistance légère; sur le front occidental, les forces ennemies ont livré, durant toute la journée, des combats de retardement.

Les pertes infligées à l'ennemi par les forces terrestres des Nations Unies dans la journée d'hier ont été estimées à 3.475 tués ou blessés.

1. Au nord et au nord-ouest de Seoul, les forces de la République de Corée n'ont signalé que peu ou pas de contact avec l'ennemi. Au nord-est de Seoul, les forces des Nations Unies ont signalé que l'ennemi offrait une résistance légère en s'opposant à leur avance par des combats de retardement.

2. Sur le front central, les rapports ont signalé que l'ennemi offrait une résistance légère; à l'ouest de Chunchon, les forces de la République de Corée ont attaqué un élément ennemi estimé à une compagnie. Les autres éléments des forces des Nations Unies ont continué de pousser des patrouilles offensives en avant de leurs positions respectives.

3. Sur le front oriental, les rapports ont signalé que l'ennemi offrait une résistance légère et sporadique; les forces des Nations Unies ont lancé des patrouilles en avant de leurs positions pour reconnaître le terrain à fond.

4. Dans le secteur de la côte orientale, il n'a été signalé aucune activité notable de l'ennemi.

Communiqué concernant les opérations navales du 25 mars

Sans laisser, ce dimanche de Pâques aucun répit aux Communistes qui occupent la côte orientale de la Corée du nord, les forces aériennes et les forces de surface de la marine ont poursuivi leur campagne d'interdiction contre l'important réseau de transport côtier.

Pour sa trente-septième journée consécutive de siège, Wonsan a été soumis au bombardement des pièces du croiseur lourd St. Paul et des contre-torpilleurs, frégates et dragueurs de mines qui l'appuient. Le St. Paul bat pavillon du contre-amiral Roscoe H. Hillenkoetter.

Hier, ces unités ont surtout visé les embranchements ferroviaires et les carrefours routiers, les ponts, le matériel roulant et les rassemblements de personnel.

Le croiseur Juneau, qui se trouvait être le seul croiseur en service dans les eaux du Japon lorsqu'a éclaté la guerre, s'est joint aux forces qui bombardent Songjin, assiégée depuis dix-huit jours et dix-huit nuits.

Plus au sud, à l'extrémité orientale du front, une flottille, comprenant notamment le contre-torpilleur Massey, a prêté l'appui direct de son artillerie aux forces terrestres de la République de Corée qui s'avancent en direction du trente-huitième parallèle.

Les autres unités de la flotte ont maintenu le blocus étroit de toute la côte. Les forces navales qui ont mission de bloquer et de bombarder la côte orientale sont commandées par le contre-amiral Allen E. Smith, qui arbore son pavillon sur le croiseur Manchester.

Sur la côte occidentale de la Corée, un détachement de la marine de la République de Corée a, sous la protection de l'artillerie des bâtiments de la République de Corée, mis pied à terre sur la presqu'île de Wolsa, qui, située au sud de l'estuaire du Taedong, constitue la voie d'accès de Chinnampo; au cours des combats, cent Communistes ont été tués et 69 ont été faits prisonniers. Les forces de la République de Corée se sont également emparées de plusieurs mitrailleuses et de matériel divers.

Les appareils de la Task Force de porte-avions rapides No. 77 commandée par le contre-amiral Ralph A. Ofstie, ont appliqué leur effort principal sur des installations ferroviaires, du matériel roulant, des véhicules en mouvement et des rassemblements de personnel dans les secteurs de Wonsan et de Hungnam.

Le contre-torpilleur américain Orleck a détruit une mine au large de la côte orientale, près du trente-huitième parallèle.

Les appareils Sunderland, de la Royal Air Force et les appareils Martin Mariner et Convair Privateer de l'aéronavale américaine ont exécuté les missions habituelles de repérage de mines et de reconnaissance armée.

L'ensemble de l'escadre des Nations Unies qui opère dans les eaux de Corée est commandée par le vice-amiral C. Turner Joy; elle se compose de bâtiments battant pavillons de l'Australie, du Thaïland, du Canada, de la République de Corée, du Royaume-Uni, de la Nouvelle-Zélande, des Pays-Bas et des Etats-Unis.

Des unités de la Septième escadre continuent de surveiller
le détroit de Fou Kien.

Communiqué de l'état-major du général Douglas MacArthur, No. 834,
concernant la période s'étendant du 25 mars, 6 heures, au 26 mars, 6 heures

Les combats ont revêtu dimanche en Corée une intensité légère à modérée; les forces terrestres des Nations Unies ont poussé vers le nord en rencontrant chez l'ennemi une résistance décroissante. Sur le front occidental, notre avance au nord d'Uijongbu s'est heurtée par moments à des éléments ennemis chargés de la retarder; sur la côte orientale, les forces de la République de Corée ont poursuivi leur avance en ne rencontrant qu'une opposition sporadique. Sur le reste du front de la Corée, la journée a été marquée par des attaques locales des forces des Nations Unies et par des combats de patrouilles.

L'escadre a continué dimanche son bombardement ininterrompu du réseau de transport de la côte orientale: les unités de surface des Nations Unies ont pilonné des installations ferroviaires et des véhicules ennemis en mouvement. Sur la côte occidentale de la Corée du nord, un détachement de la marine de la République de Corée a mis pied à terre sur la presqu'île de Wolsa, au sud de l'estuaire du Taedong; au cours de combats très vifs il a infligé à l'ennemi des pertes en personnel et en matériel.

L'aviation des Nations Unies a continué d'appuyer l'offensive des forces terrestres malgré le temps inclément qui, dimanche, a réduit l'activité aérienne au-dessus de la Corée.

Communiqué de la Huitième armée, No. 268, publié lundi à 10 heures 15

(dimanche 20 heures 15, heure de New-York)

Sur le front de la Corée, il n'y a eu, selon les rapports, que peu de contact avec l'ennemi, qui n'a offert qu'une faible résistance; sur le front occidental, les Communistes ont livré des combats de retardement. Sur le front central et sur le front oriental, les forces des Nations Unies ont réalisé quelques gains durant la journée; elles ont poussé de nombreuses patrouilles en avant des lignes principales.

1. Au nord-ouest de Seoul, il n'a été signalé aucune activité notable de l'ennemi. Au nord de Seoul, l'avance des unités amies s'est heurtée durant la journée à des éléments ennemis qui ont livré des combats de retardement. Au nord-est de Seoul, les rapports ont signalé que la résistance ennemie était légère. Les forces amies ont continué de réaliser quelques gains.

2. A l'ouest de Chunchon, les forces de la République de Corée ont attaqué le 25 mars à 5 heures 30 un élément ennemi estimé à une compagnie. Le combat s'est poursuivi jusqu'à 9 heures 30 puis l'ennemi a décroché et s'est replié vers le nord. Des patrouilles lancées au nord de Chunchon ont signalé que l'ennemi offrait par endroits une résistance légère.

3. Sur le front oriental, les forces des Nations Unies ont poussé de nombreuses patrouilles sur l'ensemble de leur secteur et en avant des lignes principales; ces patrouilles ont eu de brèves escarmouches avec de petits groupes ennemis qu'elles ont rapidement dispersés.

4. Au nord-nord-ouest de Kangnung, des patrouilles des forces de la République de Corée se sont heurtées le 24 mars à de petits groupes ennemis. Les patrouilles amies ont rompu le contact et se sont repliées.

